

LAS MEJORAS URBANAS

Creando seguramente un amigo que nos ponía en un grave aprieto nos decía, comentando nuestro artículo sobre la necesidad de un sereno puerto, que cómo era que en épocas anteriores no se habían realizado esas mejoras que con tanto alinco pedíamos ahora.

No parece, nos decía, sino que ahora hay el decidido empeño de acumular cosas para que a fuerza de ser muchas se acabe por no hacer ninguna.

Sin que el argumento nos produjera sorpresa y comprendiendo el fin de su observación le replicamos.

—Es cierto que las circunstancias apremian y precisamente el hacer frente a ellas y salir airoso en las demandas es un mérito indiscutible. De modo que al plantear esos problemas contribuimos al lucimiento de quien con habilidad sepa resolverlos.

Pero además la justicia obliga a consignar que muchos de ellos son hijos de las realidades presentes y esas realidades son los que demandan el esfuerzo necesario para llevar a cabo esas mejoras.

El turismo en aviación ha tomado en estos años un extraordinario incremento y lo tomará seguramente cada día más, sobre todo en cuanto tome carta de naturaleza el autogiro.

El gobierno se ha dado exacta cuenta de la importancia del problema y éste subvencionando la construcción de varios aeropuertos que sirvan de refugio a los numerosos aparatos que circulan en distintas direcciones.

Y sabiendo esto, y estando como está Murcia en un paso obligado de numerosas líneas y constituyendo un punto estratégico y de gran atractivo para el turismo, no era ni es ninguna exageración el pedir que Murcia, comprendiendo sus intereses, se anticipa a los acontecimientos y ofrezca lo que quizás otras capitales cercanas seguramente han de ofrecer.

No cabía por tanto, contestando a los argumentos de ese amigo nuestro, predecir lo que habían de adelantar los progresos de la aviación.

Pero hay más: si la reticencia que envuelve esa manifestación nace de esa otra apremiante necesidad de abrir esas grandes vías que pongan en comunicación la capital con la

nueva Estación de ferrocarril y con la nueva Carcel también hay que reconocer que el problema reviste hoy más carácter de urgencia que cuando no estaban hechos esos edificios.

Prestando de los trabajos realizados para el logro de estas dos grandes reformas urbanas y sin ver como se han logrado esos dos nuevos, y hoy casi acabados edificios, es evidente que la proximidad de su inauguración están pidiendo a voces el comienzo de esas obras.

Se nos ha dicho y de forma autorizada que muy en breve tendrá realización esta aspiración de la opinión murciana y que los trabajos iniciados para ello llevan un gran camino de éxito; pues entre los aplausos que se rinden a los que hayan llevado a feliz término esas gestiones figurarán con entusiasmo los nuestros.

Es ocioso repetir que entre esas mejoras con tanta insistencia por nosotros pedida no hay más que el anhelo de verlas realizadas, suscribiendo sin reservas ni reservas mentales, toda la gloria del triunfo para la situación y para las personas que con su esfuerzo las hayan llevado a feliz término.

Publicación de la Santa Bula

Mañana domingo día 2 se hará la publicación de la Santa Bula en la Santa Iglesia Catedral.

Predicará el M. I. Sr. Magistra! don Sturnino Fernández Sánchez.

A las Parroquias se les remitirá oportunamente las Bulas y Luminarios.

Exploradores de España

Tropa de Murcia
Orden para el día 2 de Diciembre de 1928.

Para verificar excursión obligatoria al Valle, se reunirán todos los exploradores y lobatos de esta tropa en su domicilio el próximo domingo día 2 del corriente y hora de seis y media de la mañana para seguidamente asistir a la misa de 7 en la Iglesia de San Bartolomé.

Todos los expedicionarios deberán llevar consigo las viandas necesarias para la comida del día.

El regreso será como de costumbre para estar en el Club a las 6 de la tarde.

Murcia 1 de Diciembre de 1928.—El Jefe de Tropa.

Indignación por una sentencia

En Francia se condena a dos años de prisión al que atentó contra el cónsul italiano, y la Prensa de Roma dice que son palabras buenas los llamamientos de concordia hechos por los franceses

POR TELEGRAMA

Roma.—En toda Italia ha producido vivísima indignación la sentencia de los Tribunales franceses que condenaron solamente a dos años de prisión al asesino del cónsul italiano Conde Nardini.

En a sesión celebrada por la Cámara, el diputado Rainero pronunció un discurso en elogio de Nardini, considerándolo como víctima de los enemigos del partido.

Los diputados puestos en pie aclamaron al orador, quien añadió que el veredicto francés era la negación de toda idea de justicia.

La Cámara acordó enviar su testimonio de simpatía a Nardini.

La Prensa publica violentísimos comentarios, afirmando que después de esta sentencia los llamamientos de concordia franco italiano son palabras buenas.

Notas deportivas

El partido de mañana

Mañana tarde jugará en La Condomina el Real Gimnástico de Valencia contra el equipo rojo.

El Murcia presentará el siguiente equipo: García, Agustí-Humet, Cofreces-Helbig-Larrosa, Castelló-Julio-Zamora-Castro Sans. En la segunda parte saldrá Morales, que hará su presentación ante el público murciano vistiendo el jersey del Murcia.

Astará de árbitro Juanito Sáur y de liniers Murcia y Roseló, todos Colegiados.

El partido con el Ossasuna

Para el partido con el Ossasuna en Murcia propone la directiva realista los siguientes árbitros: Leonarte, de Valencia; Tel o, de la Sur; Balaguer, del Centro, y Fausto Martín del Vasco LISCANO.

Juventud Antoniana

Citación

Mañana día 2, primer domingo del mes, en la misa de ocho en la iglesia de la Purísima se celebrará la Comunion mensual de la Juventud Antoniana. Se ruega a todos los asociados la puntual asistencia con el distintivo de la Asociación.—El Secretario.

Necrológicas

Defunción

Ha dejado de existir en esta ciudad el comerciante don Antonio Tortosa Leal.

El finado por la bondad de su carácter y su amor al bien contaba con numerosas y merecidas amistades, que hoy sienten la desgracia que le llena de pena a la atribulada familia.

A la sentida esposa doña María García Ródenas, e hijos don José, doña Encarnación, doña Patrocinio y doña Mercedes, hijos políticos, don María no Botias Cerezo y doña Encarnación Pérez Martí acompañamos en su duelo, y al propio tiempo que elevamos una oración por el descanso eterno del difunto pedimos para los suyos las suficientes fuerzas y resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Sufragios

El pasado jueves y en la Iglesia de Santa Catalina se dijeron misas por el descanso eterno del que fué nuestro querido amigo el Cronista de Murcia y jefe del Cuerpo de Archiveros-Bibliotecarios don Joaquín Bagueña Lacarcel.

Dichos cultos se vieron muy concurridos.

Reiteramos a la familia nuestro pésame.

Rectificación del Censo Electoral Corporativo

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente el día 27 del presente mes se inserta un circular del Ilmo. presidente de la Audiencia y de la Junta provincial del Censo Electoral recordando a las Asociaciones y Corporaciones que integran el Censo Electoral la obligación de remitir a dicha Junta durante el presente mes de diciembre una certificación acreditativa del número de socios que están al corriente en el pago de sus cuotas, según previene el artículo 25 del Reglamento de organización y funcionamiento de Ayuntamientos de 9 de julio de 1924, con expresión del número de socios que tienen su residencia dentro del respectivo municipio.

Con dicho circular se inserta relación de las Asociaciones de la provincia, de la que reproducimos, para más fácil conocimiento de los interesados, las de esta capital, que son las siguientes:

- Unión Mercantil e Industrial.
- Junta de H. Condados de la Huerta de Murcia.
- Cámara Oficial de Comercio e Industrial.
- Gremio de Sastrés.

Sindicato de Trabajadoras de la Aguja de Santa Rosalía.

Federación de Dependientes de Comercio y Banca.

Sindicato Obrero de Trabajadoras de Fábrica e Industria de Murcia.

Sindicato de Sirvientas de Santa Rosalía.

Arte de Imprimir (Tipógrafos y similares).

Círculo Católico de Obreros.

Tiro Nacional (Representación de Murcia).

Asociación de Maestros Públicos.

Círculo Agrícola de la Alberca.

Colegio de Farmacéuticos.

Círculo de Bellas Artes e Instrucción Popular.

Consejo local de Exploradores de España.

Colegio de Abogados.

Colegio Oficial de Médicos.

Real Academia de Medicina y Cirujía.

Colegio Oficial de Veterinarios.

Sindicato Católico-Agrario de Patifio.

Id. de Corvera Alta.

Id. de La Alboleja.

Id. de Churra.

Id. del Esparragal.

Id. de Javal-Nuevo.

Id. de Montegudo.

Id. de Llano de Brujas.

Id. de Rincón de Seca.

Id. de San Benito.

Id. de Zaradona.

Id. de Zeneta.

Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Las certificaciones aludidas pueden entregarse en la Secretaría de la Junta, Zambrana, 4 (Sección provincial de Estadística).

En el mismo periódico oficial de 23 de actual se inserta otra circular de la misma Presidencia abriendo el período de rectificación de dicho Censo, a fin de que durante el plazo que se indica puedan las Asociaciones que a ello tienen derecho solicitar su inclusión en el mismo Censo.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La Gaceta de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Recordando a los Delegados de Hacienda que cuando liquiden los presupuestos provinciales y municipales tengan en cuenta la aportación de cuotas para la enseñanza obrera.

Dictando reglas para que se proceda al saneamiento de los terrenos invadidos por la langosta.

Señalando que el recargo del 19,2 de las liquidaciones arancelarias se abone en plata y billetes.

También inserta la Gaceta otras disposiciones de trámite.

Disposición interesante

La enseñanza de la Sericultura

Para dotar de material a las escuelas nacionales que tienen establecida la enseñanza de la sericultura, se ha dispuesto.

Que se adquieran 100 equipos de material sericícola, cuyo valor total es de 13.175 pesetas.

Que se encargue la adquisición de dichos 100 equipos al director de la Estación Superior de Sericultura y de Industrias Zoológicas de Murcia, don Felipe González Marín, y al Inspector jefe de Primera Enseñanza de Murcia, don Ezequiel Caza Ruiz.

Que una vez adquirido dicho material, quede en depósito en la citada Estación Sericícola hasta que por este ministerio se ordene su envío a las escuelas a que se destinen.

Reformas murcianas

La pavimentación de las calles

Con bastante actividad se vienen realizando las obras de adoquinado de la Explanada del Arsenal y Plaza de Martínez Torner.

Ya la Explanada está a punto de dar cima a su obra y solo falta cubrir con adoquines la parte alta.

El depósito de gasolinas y la farola que habían frente a la Victoria han desaparecido para pavimentar aquel trozo. El depósito ha sido instalado en la Plaza de Martínez Torner.

El adoquinado anda ya cerca de la puerta de «El Liberal» y muy pronto llegará a la plaza del Poeta Zorrilla, para seguir hasta la plaza de San Pedro.

Por otra parte no se tardará mucho en dar comienzo al adoquinado de la calle de Frenaría que tanto necesita de esta reforma.

Las aceras de la calle de Pareja y Plaza de Martínez Torner, se construirán de cemento seguidamente, pues ya han comenzado los trabajos de preparación.

Teatro Circo Villar

Orquesta Clottes

Esta notable «grupación musical», que con tanto éxito viene actuando en este coliseo, ejecutará hoy, entre otras obras, el siguiente programa:

«El Duquesito». Fantasia. Vives.

«Nuit de Lune». Nocturno. G. Roch.

«La Marchenera». Preludio tercer acto. M. Torroba.



EL SEÑOR

DON ANTONIO TORTOSA LEAL

Ha fallecido en la tarde de ayer, a los 66 años de edad

R. I. P.

Sus afligidos: esposa doña María García Ródenas; hijos, don José, doña Encarnación, doña Patrocinio y doña Mercedes; hijos políticos don Mariano Botias Cerezo y doña Encarnación Pérez Martí; nietos, sobrinos y demás familia,

Comunican a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan lo encomienden a Dios en sus oraciones y la asistencia a su entierro que tendrá lugar hoy sábado a las cuatro de la tarde desde la Iglesia parroquial de San Antolín, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 1 de Diciembre de 1928.

Casa mortuoria: Calle del Carril de San Agustín, número 6.
No se invita particularmente.

(9)



X ANIVERSARIO del señor

D. Antonio Gonzalo Giménez

que falleció el día 1.º de Diciembre de 1917

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado mañana día 2, celebrándose misas desde las ocho hasta la una, en el Convento de Capuchinas.

Su sentida viuda doña Teresa Abellán Meoro, e hijos que le dedican este recuerdo,

Ruegan a sus amigos la asistencia a estos cultos y una oración por el alma del finado, por lo que les qu darán agradecidos.

Murcia 1 de Diciembre de 1928.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (12)

Párrafos principales del plan de obras y trabajos presentados a la deliberación de la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrogrática del Segura por el señor Delegado de Fomento-Director Técnico de la misma don Francisco García Sola

(Conclusión)

Personal

Las plazas correspondientes al personal de Ingenieros de Caminos y Auxiliares de Obras Públicas que han sido provistas hasta ahora son: dos Ingenieros Jefes de División, cuatro Ingenieros de Zona, un Ingeniero en cargo y siete Auxiliares facultativos en la plantilla de obras; y tres de Ingeniero auxiliar en la de Estudios Generales. En total diez de Ingeniero y siete de Auxiliares. Además dos Delinantes de plantilla y otros dos temporeros en la primera de aquella. Este personal resulta ya escaso para atender a las obras, estudios y servicios técnicos que han de tener a su cargo; y lo será aún más, cuando en el próximo año lleguen a alcanzar mayor desarrollo, y por consiguiente en un próximo plazo habrá que cubrir una parte y poco después la totalidad de las vacantes de Ingenieros y de Auxiliares facultativos y de Delinantes que todavía existen en las plantillas de obra, estudios generales y Sección Técnica, así como los de Mecánico y demás personal subalterno que ya va siendo indispensable y de los cuales no hemos nombrado todavía ni uno solo de los que han de estar especialmente afectos a la Dirección Técnica, porque ni los disponibilidad del antiguo local permitían ni porque no ha sido necesario, dado que el personal del Negociado Central ha podido desempeñar hasta ahora las funciones que a aquellos hubieran correspondido.

Con respecto al personal de Ingenieros de Caminos, y Auxiliares de Obras Públicas, debemos hacer constar que hemos tenido que vencer muchas dificultades para proveer las plazas que están cubiertas, porque agotado muy pronto el número de los que por razón de origen, afectos de familia e intereses particulares les convenía residir en la región, los concursos entre Ingenieros quedaron desiertos y los destinos de Auxiliares y Sobres antes no han tenido más pretendientes que los ya nombrados. Y la razón no es otra, sino que hay muchísima demanda personal técnico por el extraordinario número de obras públicas que están en actividad, y la remuneración que abonan estos organismos, — y hablo en general porque en las demás Confederaciones ocurre exactamente lo mismo — no corresponde al esfuerzo que representa el constante trabajo que la misión a desempeñar exige, ni tampoco al sacrificio que supone, aunque no sea más que desde el punto de vista familiar, la residencia en las obras que están alejadas de los centros de población. Se presenta, pues, un problema que en breve plazo será necesario resolverlo, porque la crisis de personal se agudiza a medida que las

obras públicas emprendidas vayan entrando en su máximo período de actividad.

De la plantilla de Apl. acciones no han sido cubiertas más que la plaza de Ingeniero Agrónomo [Asesor de Ingeniero de Montes con la categoría de Auxiliar] y una de Ayudante para cada uno de aquellos.

El gasto durante el año corriente por sueldos y gratificaciones al personal facultativo afectos a esta Dirección Técnica no excederá de 775 000 pesetas, cantidad que comparada con la inversión probable en las obras trabajos y servicios a cargo del mismo, que podrá ascender en total a pesetas 7 500.000, representa el 3,56 por 100, debiendo advertir que en el curso del año se han realizado trabajos como los de valoración de las aguas de particulares de Loros y del Pantano de Puentes por los cuales el Perito a quien se le hubiera encargado, tendría derecho a cobrar aplicación de extrínsecamente la tarifa del Instituto de Ingenieros Civiles, y solamente por el concepto de honorarios pesetas 147 000, y además se ha efectuado la valoración material previa de las obras de «Riegos de Levante» y de la «Eléctrica de los Almadenes» cuya peritación total en aquellas condiciones representará también una importante suma.

Del presupuesto aprobado para el corriente año se invertirá hasta 31 de Diciembre próximo unos 8 000 000 de pesetas, con respecto a los cuales la totalidad de los gastos de personal incluidos los de las Delegaciones Oficiales que figuran en el artículo primero y en los gastos de los Comités, que no excederá de 400 000 pesetas, representará el 5 por 100.

En lo que se refiere a las plantillas de personal afecto a la Dirección Técnica que proponemos para 1929, están detalladas en los cuadros número 1 a 4 y son idénticas en sus respectivos importes a las aprobadas para el año actual, excepto la de Servicios Técnicos Generales que por agregarse a ella la Sección de Fomento, aumenta en 9 300 pesetas que es próximamente la suma de los sueldos del Oficial y Auxiliar que pertenecen a dicha Sección en el Negociado Central.

El personal de esta última Negociado, para que la estructura del presupuesto que corresponda mejor con la de la organización, lo incluimos ahora con el administrativo en el Capítulo VI que lo denominamos «Servicios Centrales y Administrativos». El número de empleados en el mismo, pues la única variación consiste en haber sustituido el Auxiliar de Estadística de Administración que no es concepto necesario por el Encargado de Almacén. Los sueldos son idénticos a los que se consi-

nan en el presupuesto vigente, pues aunque estos últimos no correspondan a la importancia de las funciones actuales ni al trabajo que le corresponden desempeñar en lo sucesivo, como los que perciben ahora son todavía menores para que al aumentar el trabajo pueda mejorarse la remuneración de aquellos que lo merezcan.

Debemos advertir que lo mismo que en el presupuesto vigente todas las plantillas de personal que se proponen para el año próximo representarán una autorización máxima, no solo en cuanto al número de empleados sino también a la asignación de cada uno, y claro es, que las plazas serán provistas como hasta aquí a medida que el servicio lo requiera y el sueldo o gratificación que se les asigne estará en relación con la circunstancia que concurren en los nombrados y con los méritos que acreditan en el desempeño de sus funciones.

La suma de todos los gastos de personal en el presupuesto que proponemos para 1929, representa el 5,92 por 100 del importe total del mismo. Los correspondientes a Personal Técnico del Comité de Construcción y Explotación el 4,69 por 100 con respecto a los gastos totales de obras, estudios y servicios técnicos generales.

Y por último los gastos de la Administración general de la Confederación comprendiendo en estos todos los de personal de las Delegaciones Oficiales, dietas de la Asamblea y Junta de Gobierno y servicios Centrales y Administrativo, es decir los que en una empresa particular correspondieran al Consejo de Administración, Gerencia y personal, no representa más que el 1,21 por 100 del importe total del Presupuesto.

Boletín Religioso

Diciembre-1928. Este mes consta de 31 días. Toque de Alba por la mañana a las cinco. Toque de Oraciones por la tarde a las seis menos cuarto.

Santoral. DIA 1. Sábado — San Eloy, Santa Natalia y San Casiano.

Vela y Alumbrado. Se descubre por la mañana a las ocho. Se reserva por la tarde a las cuatro y media. Día 1.—En Madre de Dios. Día 2.—En Copuchinas. En San Juan Bautista. Todos los días al toque de oraciones novena a la Purísima Concepción con sermón.

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Diez Puche. Cálculo Mercantil, Teoría de los libros por Partida Doble e Italiana. Labores, 14.

Palitas Matamoscas. Venta en el Bazar Municipaliano.

Un misterio resulta para muchas madres el ver como otras consiguen lo que ellas no pueden, esto es, criar sanos y robustos a sus hijos en la lactancia. Para conseguirlo, sólo es menester que la madre débil reconstituya y tonifique su organismo para poder transmitir al hijo que cria el vigor y la salud. El Jarabe Hipofosfitos Salud nutre poderosamente a la madre, aumenta su vigor y enriquece la secreción láctea en forma tal, que los niños se crían robustos y libres de muchas enfermedades. Manantial de vida es el poderoso regenerador Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro. Gran surtido en RAYNELI PLATERA Abaniquería de número, 22.

Banco Español de Crédito. Sucursal de Murcia. CAJA DE AHORROS. Intereses 4%. Las imposiciones devenga intereses desde el día siguiente de efectuadas. Horas de Caja: de 9 a 1.

Pascual García Ibáñez. VINOS Y ALCOHOLES. VERMOUT TORINO «GARCIA». YECLA.

Crónicas femeninas. La sombrilla. Entre los accesorios de la toilette femenina, la sombrilla ocupa un importante lugar; pero, sin embargo, pocas mujeres saben apreciar el partido a que se presta. Muchas jóvenes, sin darse cuenta, encuentran que es una prenda para sí mismas y apenas la usan. Es un error: la sombrilla es un objeto encantador y muy femenino; pero requiere su estudio. La sombrilla no debe ser, o por lo menos no debe parecer, un objeto útil, en el cual se mire el lado práctico: que quite bien el sol y sea fuerte para apoyarse bien en ella. Cuando la sombrilla solo reúne estas cualidades hacen bien las muchachitas huir de ella: una sombrilla débil avieja y estorba a una mujer joven y presumida. Mas importancia que la sombrilla misma tiene la manera de llevarla. Nada de gestos reposados, nada de ostentaciones; que no parezca ni un metro ni un bastón de mariscal en vuestras manos; llevádlas con despreocupación bajo el brazo, sin apoyarla constantemente en el suelo, siempre en idéntico campés de composición; variad de postura, moveos, en fin, como si no la lleváseis o no fuese un objeto a que se le da importancia. Elegid siempre decorativas, pensando siempre en que es un marid, un fondo que brindeis a vuestra querida cabeza. Conservad las armaduras con cañas de bambú, pues no se pasan nunca de moda, así como las de mango en marfil tallado, que son siempre artísticas y elegantes. Cuando se tiene la suerte de poseer un puñal de marfil conviene conservarlas y variarlas las telas sin cansarse de ellas; si es artístico puede adornarse orgullosamente con los mangos modernos. LEONOR DE OLOZAGA. Excelsior. Abanicos. Insecticidas. BAZAR MURCIANO.

Precios del mercado. DIA 29 DE NOVIEMBRE. LONJA. De los 50 kilos. Patatas 11'00 pesetas. Tomates, 14 00. Frijolitos menudos 25'00. Boniatos, 7 00. Nabicoles 4 00. Cebolla seca 7'00. Gulsantes 32'50. Alcachofas, 30'00. Habas 30'00. Ajos secos, 37 50. Apios 17'50. FRUTAS. Peros 45'00. Uva, 55'45. Melones 15 00. Naranjas, millar 15. Limones 12 50. DUCENA. Cebolla tierna garba 0'35. Ajos tiernos, garba 0'30. Lechugas 0'70. Coles 2'00. Coliflores 3'00. Esbanos 0'30. PESCADERIA. Precios en kilos. Merluza 6'00. Pescadilla 3'00. Atun 2 50. Pajel 2'50. Besugos 2'50. Calamaros 6'00. Pulpos 2'50. Dorada 2'50. Mújol 2'50. Boga 1'40. Salmonete 6'00. Chifrete 1 00. Boqueron 1'60. MARIPOSO. Gambas 5'00. Almejas 1'60. Lenguados, 8'00.

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad. Plaza de la Trinidad, núm 21. Enfermedades del pecho. Dr. José Carrillo Lozano. Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6. Garganta, nariz y oídos. Dr. Angel Martín Fernández. Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6. Enfermedades de los niños. Dr. Amalio F. Delgado de la Peña. Martes, jueves y sábados, de 3 a 6. Cirugía General. Dr. Francisco Montijano Buendía. Martes, jueves y sábados, de 4 a 6. Enfermera visitadora. Señorita Bernal.

Flit. legítimo, para las moscas y mosquitos. Máquinas de afeitar LAS MEJORES MARCAS. Mata-cucarachas. Bastones. BAZAR MURCIANO.

Folleto de EL TIEMPO — 220 — rodeado la mutilada en el castillo, habíase aclarado ya. Demasiado sabia él la astucia y habilidad de que era capaz Rosa Corbell. Ahora recordaba perfectamente su figura. La estatura de la mutilada era la suya. La entonación de voz, que ella se esforzaba en modificar, sonaba aún en sus oídos. A pesar de los esfuerzos que hacía para cambiar la expresión de su mirada, recordaba, reconstituía toda su fisonomía, y bajo el mutua-

do semblante volvía a ver su figura inteligente y disimulada. Maravillosa de aquella profunda hipocresía, de aquella habilidad y velo. Tan despreciable ser, que poseía un genio verdaderamente infernal; habio obrado por odio. Comprendía lo que había hecho, y admiraba la salvaje energía que debía haber desplegado para asegurarse de aquella suerte, dominando los más atroces sufrimientos. Se había vuelto horrible para despiantar a los que la perseguían, lo cual explicaba la vida recelada que había hecho en la casa de Beileville. Audaz hasta la temeridad, había logrado vivir entre sus propios enemigos, despiantándoles y engañándoles. Y a riesgo de ser sorprendida, pues realmente era la culpabilidad lo que le había impedido tener éxito en su empresa, — había osado, durante la noche, y junto al dormitorio de la señora de Péray, que en tal momento dormía, preparar una obra verdaderamente infernal. — ¡Era Rosa Corbell! Lepalud no basaba su creencia en simples impresiones, sino en

pruebas morales al mismo tiempo que materiales. Lepalud comunicó inmediatamente a la policía de París la noticia del fin trágico de Rosa Corbell con todas las circunstancias que se habían producido y seguído. Los agentes que el procurador de la República había puesta a su disposición, fueron enviados a sus jefes, puesto que ya no tenían nada que hacer. El policía aficionado regresó al castillo de Beileville, donde encontró a todos sus habitantes dominados todavía por la consternación que les había causado el terrible suceso que acababa de tener lugar. Lorient partió para París con objeto de dar a su jefe, de viva voz, detalles circunstanciados del crimen, respecto del cual sofo había hablado Capaud, en sus despachos, de una manera sucinta. Al regresar Lepalud al castillo, todos le rodearon ansiosos de noticias.

— ¡Hemos aquí enteramente turbados aún — le dijo Margarita. — Después de Dios, usted ha sido nuestro salvador. ¿Ha tenido usted éxito en su expedición? — Tengo que comunicarle noticias que respondieron al policía aficionado. — Mi amigo Lorient acaba de marchar a París a continuación de lo que yo he descubierto. Sé lo ha sido de Rosa Corbell... pero, permítame decirle ante todo que, impusiera usted por su corazón, ha cometido la peor de las imprudencias al escoger en su casa a su más implacable enemiga. Cuando dicha mujer se presentó a usted, ¿tomó informes respecto de ella? ¿Qué hay de cierto en la narración que ha contado a ustedes de su vida? ¿Qué significa esa intriga amorosa, en que su novio le había abandonado a causa de su fealdad? ¿Pues bien! Ahora lo sé todo. Esa miserable habitaba, desde hacía algún tiempo, en Beileville con el nombre de Sofía Julián. De dicho pueblo se ha trasladado aquí bajo el nombre de María, y para que nadie pudiera reconocerla, ella misma

El Rey de Inglaterra mejora

Aunque su convalecencia será lenta, se halla fuera de peligro según dictámenes de los médicos

POR TELEGRAMA

Londres.—Los periódicos reflejan las impresiones de los médicos que asisten al Rey Jorge. Según ellas el Soberano está fuera de peligro, aunque su convalecencia será bastante lenta.

El Papa telegrafía diariamente interesando por el estado del enfermo. En el Colegio Inglés, de Roma, se han hecho rogativas pidiendo el establecimiento del Monarca.

Se ignora donde se encuentra acualmente el duque de Gloucester. Se le supone internado a novecientos kilómetros de Dar es Salam, cazando en los bosques de Pretoria.

Como no existe facilidad de comunicaciones se sospecha que todavía ignora la enfermedad de su padre.

Se le ha enviado un mensaje, creyéndose que cuando lo reciba, por ganar tiempo, utilizará la vía de El Cabo para dirigirse a Inglaterra.

La política de U. P.

Ha dimitido el jefe provincial de Valladolid y varios diputados

Por telegrama de la tarde Valladolid.—Ha presentado la dimisión de su cargo el jefe provincial de la Unión Patriótica que a la vez era vicepresidente de la Diputación.

A esa dimisión le han seguido las de varios diputados provinciales.

Variedades

La Yankee en el Ortiz

La empresa de este favorecido teatro prepara un extraordinario acontecimiento de variedades para uno de los primeros días de la semana próxima.

Se trata nada menos que de la actuación de la eminente artista, verdadera estrella de las variedades, la Yankee.

Con ella actuará también otra artista de grandes méritos.

El programa de variedades que ofrece para la semana entrante el Ortiz no puede mejorarse.

El Director de A B C

Continúa en el mismo estado Por telegrama de la noche Madrid.—El Director de A B C don Torcuato Luca de Tena, continúa en el mismo estado de gravedad.

Sigue el desfile de numerosos periodistas y personas interesadas por el domicilio del enfermo.

Los Reyes telefonaron a la casa de Luca de Tena interesándose vivamente por el estado del paciente.

El Ayuntamiento de Gijón

Vota un millón de pesetas para la sexta Feria de Muestras

Por telegrama de la noche Gijón.—El pleno de la Corporación Municipal celebró sesión extraordinaria.

Se acordó votar un millón de pesetas para la sexta Feria de Muestras Asturiana.

Entre los elementos de vitalidad de la ciudad hay gran entusiasmo para la celebración del próximo Certamen.

Comisión murciana en Madrid

El gobernador y el alcalde se interesan por el problema urbano

Por telegrama de la tarde Madrid.—El gobernador de Murcia señor Mora acompañado del alcalde de esa capital señor marqués de Ordoño y otros elementos visitaron al conde de los Andes, Ministro de Economía.

Se interesaron por el problema urbano en lo que afecta a la provincia de Murcia.

La Comisión continúa realizando visitas.

Los vuelos nocturnos

En el aerodromo de Tauri-ma, han comenzado las experiencias

Por telegrama de la noche Melilla.—En el aerodromo de Taurima comenzaron las experiencias de vuelos nocturnos.

Los aparatos iban tripulados por los oficiales González, Gil, Lafuente, Suevo, Eyalor y Castro, el suboficial González y el soldado Urenda.

Los aviones estuvieron evolucionando sobre la población y aterrizaron felizmente.

El homenaje a Benavente

Se espera constituya un grandioso éxito

Por telegrama de la tarde Madrid.—El homenaje a don Jacinto Benavente iniciado por «La Voz» se espera constituya un éxito resonante de admiración para el eximio dramaturgo.

Durante las representaciones de anoche, en caso todos los teatros los actores salieron a recordar al público que mañana es el día señalado para el homenaje.

Un combate de boxeo

El campeón de pesos ligeros derrotado

Por telegrama de la noche Nueva York.—El boxeador Belling Clemon, luchó contra el campeón de pesos ligeros Vicente Sanchez.

Este quedó derrotado al séptimo asalto.

En la lucha hubo momentos de emoción grande y ambos contendientes fueron ovacionados.

Suceso en el misterio

En su casa es encontrado asesinado un Primo de Hinderburg

Por telegrama de la noche Berlín.—El profesor Albert Kurta, primo del presidente Hindenburg fué encontrado asesinado en la casa de campo que poseía en Verder. Tenía el muerto 71 años y vivía solo.

Se ignora quienes puedan ser los autores del hecho pero se admite la posibilidad de que haya sido víctima de alguna venganza política.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses

DÍA 29. PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 3.791.640. Desagüe, metros cúbicos, 198.720. PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 6.949.632. Desagüe, metros cúbicos, 000.000. Murcia 30 de Noviembre de 1928.

Una Nota oficiosa

Primo de Rivera solo estará visible, sin aviso, para los ministros

Por telegrama de la noche Madrid.—En una nota oficiosa facilitada a los periodistas anuncia el general Primo de Rivera que dedicará la próxima semana al despacho de los asuntos oficiales.

No recibirá audiencias, ni comunicará por teléfono, no aceptando almorzo ninguno. Ni la Secretaría le dará cuenta de asunto alguno.

Solo despachará con el Rey acudiendo los lunes y jueves a la Secretaría de Asuntos exteriores.

Se exceptúan de esta prohibición los ministros quienes despacharán cuando lo juzguen conveniente.

La Exposición de Sevilla

El pabellón de Canarias

Por telegrama de la noche Cádiz.—Desembarcó el gobernador de Gran Canarias, Martín Acuña. Visitará la Exposición de Sevilla y elegirá el terreno para la construcción del pabellón de Gran Canarias.

Dos noticias

La subida de la carne en Madrid no se autoriza

Mise por los fallecidos de la Unión Patriótica

Por telegrama de la noche Madrid.—La Junta de Abastos de la Corte no autorizó la subida de la carne pedida por los talareros.

Por los de la Unión Patriótica En la iglesia de San José se dijeron misas por los fallecidos que pertenecieron a la Unión Patriótica.

Concurrieron Primo de Rivera, Anido, Ponte y numerosos señores al partido, incluso algunas damas.

Un nuevo título

En Manila quedan aisladas las provincias del Norte

Por telegrama de la noche Manila.—De madrugada apareció un nuevo tifón por la parte septentrional de la isla de Luzon.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas se interrumpieron. Quedaron aisladas varias provincias del Norte.

Suceso tristísimo

Jugando al polo muere un teniente

Por telegrama de la noche Ceuta.—Estando jugando al polo chocaron violentamente el teniente del Regimiento de Alcántara García Rivero y el capitán Ponche.

García Rivero resultó gravísimamente herido.

Se le trasladó al Hospital en donde falleció.

El suceso ha impresionado mucho a toda la población.

El entierro estuvo concurridísimo.

El Rey en Cáceres

Llega a Valencia de Alcántara y en automóvil se traslada al lugar de la cacería

Por telegrama de la noche Cáceres.—A las nueve y cincuenta llegó el Rey a Valencia de Alcántara, trasladándose en automóvil a la finca «Claveris» para comenzar la cacería.

Mañana se celebrará la anunciada batida de caza mayor.

A la cacería asisten muchos aristócratas.

Desde Barcelona

El alcalde anuncia que adoptará medidas contra los que utilizan el teléfono para propalar las alarmas

Por telegrama de la noche Barcelona.—El alcalde redactó una Nota anunciando que adoptará medidas contra los seres incivilizados que utilizan el teléfono para propalar falsas alarmas.

El Congreso ferroviario aprobó las conclusiones referentes al ingreso y ascensos.

«El Correo Catalán» niega que cambie de ideario la empresa.

Unicamente se aumentó el capital para seguir en la defensa de los ideales tradicionalistas.

La Unión Velocipista multó a Nuncio y Montero por disentir el triunfo de Telmo Garcés.

Los dramas de la velocidad

Chocan un tranvía y un camión y resalta heridos entre otros, un catedrático

Por telegrama de la noche Madrid.—En la calle del Alberto Aguilera chocaron un tranvía y un camión.

Resultaron heridos el catedrático Mario Diaz Campo y otros dos viajeros.

El tranvía sufrió serios destrozos en los cristales.

Temporal en Ostende

Una ciudad está seriamente amenazada

Por telegrama de la noche Ostende.—Arrojó el temporal en todo el litoral.

Se enviaron las tropas de Ingenieros a Middelkerke por estar esta ciudad seriamente amenazada.

Los daños ocasionados son cuantiosos.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior 4%, Amortizable 6%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, Liras.

Teatro Circo Villar Program para hoy Sábado Palacio de la Cinematografía

- 1.º Estreno de una Revista de Actualidad. 2.º Una estupefacta comedia en dos partes. 3.º Sensacional acontecimiento. Magistral estreno de la soberbia super-producción selecta en seis partes, titulada

LA MASCARA DE ORO

Magistralmente interpretada por la famosísima belleza de la pantalla NITA NALDI

Nota.—Mañana domingo la super-comedia de la First National «De te fionista a millonaria» por Colleen Moore.

El Lunes la preciosa producción dramática de gran fuerza moral y educativa «La mujer desnuda», interpretada por Nita Naldi.

El miércoles la super-producción Gigante Fox titulada «Hojas de Parra» por George O'Brien y Olive Borden y como complemento de esta interesante película se proyectará la elegante comedia en 7 partes «Ello» por Clara Bow y Antonio Moreno.

Banquete en Costa Rica

Hoover elogia al Estado que sostiene cuatro veces más maestros que soldados

POR TELEGRAMA

San José de Costa Rica.—Se celebró un banquete en honor del presidente de Norteamérica Hoover.

Pronunció un discurso elogiando al Estado, que sostiene cuatro veces más maestros que soldados. No se registra en ningún país del mundo caso semejante.

Repitió que el viaje se inspira en la cordialidad, y que no obedece a fines comerciales.

En el banquete se sirvieron exclusivamente platos españoles.

Respetándose las leyes norteamericanas no se sirvieron vinos ni licores.

Un accidente de aviación

Un hidroplano choca con un balandro y resultan ilesos los tripulantes

Por telegrama de la noche Melilla.—Al intentar amarar en Mar Chica un hidroplano «Dornier» tripulado por el capitán Merino chocó con un balandro pertenecientes a la Aviación. Balandro y avión resultaron con importantes averías.

Los tripulantes resultaron ilesos del accidente, siendo felicitado por sus compañeros.

El premio Nobel de Literatura

La escritora Sigrid destina ochenta mil coronas para un fin laudabilísimo

Por telegrama de la noche Oslo.—La escritora Sigrid Undret que fué favorecida con el premio Nobel de la Literatura, destinó ochenta ochenta mil coronas que importa el premio para constituir un fondo auxiliar para los padres y niños enfermos y cotechados que carezcan de recursos.

Este propósito de la escritora está siendo elogiadísimo.

Teatro Ortiz

Compañía de Zarzuelas Modernas, Boti PROGRAMA PARA HOY A las diez de la noche, «Herencia de Narciso» y «El Rey de la pasta» Butacas 2 pts. General 0'50

NOTICIAS

Bautizo

En la parroquia del Carmen y de manos del coadjutor don Francisco Trigueros Cano, ha recibido las aguas bautismales el precioso niño que recientemente dió a luz la virtuosa señora doña María de la Salud Valdés Galvez, esposa de nuestro estimado amigo don Clemente Campillo Fernandez.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Clemente y fué apadrinado por don Patricio López Ortega y doña Carmen Campillo Fernandez. Los invitados fueron obsequiados delicadamente en casa de los padres del niño.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y demás familia por este grato suceso.

Doctor Sandoval

Estómago - Intestinos e Hígado Avenida de Canalejas, principal, 7 Teléfono, 830.

Enfermo

Lo está aunque por fortuna no de cuidado nuestro estimado compañero en la Prensa don Carlos Suarez y Molina. Le deseamos pronto restablecimiento.

Para chalecos de Moda Camisería Zamora. PLATERIA, 58-60

Onomástico

El pasado Jueves celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo don Saturnino Rubio Marcos.

—Ayer festividad de San Andrés celebraron sus días nuestros también estimados amigos el Excmo señor don Andrés Vidal Asunción y don Andrés Sánchez Navarro.

A las felicitaciones que por tan fausto motivo recibieron una la nuestra cariñosa y sincera.

¡Quiere pasar bien el invierno! COMPRE CALZADO DE ABRIGO en el Bazar Murciano y en el Bazar Fin de Siglo.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40. De hilo 3 id. 4'00. De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00. De hilo Mundial 3 4'5. De hilo superior 3 5'00. Gran surtido en fantasías y novedades Precio Fijo RAYNELI Písteria.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Casanova de Mérida 49 19 2

Cine Popular

EMPRESA INESTABA Programa para hoy Sábado Desde las cinco de la tarde 1.º Revista Eva. 2.º La comica en dos partes «Un aprendiz de chófer» 3.º La magistral superproducción First National en cinco partes por Corinne Griffith Tres horas de una vida Mañana domingo «Rusia» por Wladimiro Gaidarow; el lunes día 3 la producción española por Rosario Pino y el actor murciano José Nieto «La Condesa María» y el martes «La mujer vendida» por Dolores Costello.

MEDIA LUNA CINEMA

Programa para hoy desde las 5 1.º La comedia dramática en 6 partes por George O'Brien y Janet Gaynor «El aguja azul». 2.º La comedia cómica en 5 partes por George Sidney ENTRE GENTE BIEN Mañana «Tómeme el pulso, doctor» por Belé Daniels; el lunes «La noche trágica» por María Jacobini; el martes «El Caballero Pirata», producción 7 partes por Ramón Novarro.

Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA

Cine a las seis y media y diez noche.—La hermosa producción «Mi hijo antes que nadie».

TEATRO ORTIZ

Compañía de Zarzuelas Modernas, Boti. Funciones para hoy: A las diez de la noche. «La Herencia de Narciso» y «El rey de la pasta».

TEATRO CIRCO

A las seis y cuarto y diez noche, la magnífica película «La máscara de oro».

MEDIA LUNA CINEMA

Cine permanente.—La emocionante producción «El aguja azul» y «Entre gente bien».

POPULAR

Cine permanente.—La Grandiosa película «Tres horas de una vida».

Altombritas Limpia-barros

¡LAS MAS PRACTICAS! Se venden en los Bazares Murciano y Fin de Siglo